

# Asesinato y Represión, Denuncia Felap

- ★ Creciente Riesgo a Periodistas Latinoamericanos
- ★ Brasil Expulsará a Cuatrocientos mil Refugiados
- ★ Financian a Reagan Desde Guatemala, Dice FNR

Por NIDIA MARIN

Al demandar "protección" a la vida de los periodistas en América Latina, ante los asesinatos, torturas, desaparición y detenciones que se han acrecentado en la región, periodistas latinoamericanos denunciaron que empresarios y gobierno guatemalteco colaboran financieramente en la campaña de Ronald Reagan, que el régimen brasileño "expulsará" a 400.000 refugiados en ese país y que en El Salvador se efectuará una huelga nacional de tres días.

En el acto de solidaridad para con los periodistas de América Latina y contra "las dictaduras genocidas" de

Augusto Pinochet, de Chile; Videla, de Argentina; Aparicio Méndez, de Uruguay; Stroessner, de Paraguay; García Meza, de Bolivia, y Lucas García, de Guatemala, se hicieron serenos señalamientos ante la espiral represiva que sufren tanto los diaristas como los pueblos de los mencionados países.

Doce fueron los oradores que en el acto organizado por la Federación Latinoamericana de Periodistas (FELAP) denunciaron los crímenes, torturas, desapariciones y secuestros que viven los diaristas del área, ya que actualmente "ser periodista es arriesgarse a quedar descuartizado a machetazos ser acribillado, apresado y torturado".

José Luis Balcázar, en nombre del Frente Nacional contra la Represión de Guatemala señaló que "la burguesía" guatemalteca ayuda al financiamiento de la campaña de Ronald Reagan con el objetivo de que posteriormente se les retire la ayuda con armas, ya que a la fecha son 26 años "de intervención armada norteamericana en Guatemala".

José Rodríguez, de El Salvador, anunció en nombre del Frente Democrático Revolucionario, que los días 13, 14 y 15 del presente se efectuará en su país una huelga nacional "inicio de la recta final en la lucha que lleva a cabo el pueblo salvadoreño" y aseguró que "militares chilenos y norteamericanos asesoran al ejército y a la junta democristiana gobernante".

Además advirtió que "si los norteamericanos inva-

den El Salvador, arderá Centroamérica porque sabemos que todos nuestros hermanos estarán con nosotros".

Después se refirió a la serie de asesinatos de periodistas y pueblo que el régimen ha llevado a cabo en su país, donde aseguró "no existe libertad de prensa, sino un permanente estado de sitio".

Los brasileños residentes en México dijeron que el gobierno de João Figueiredo expulsará a 400.000 refugiados que radican en ese país por lo cual enviaron un telegrama al Congreso Nacional, en Brasil, condenando la "execrable" Ley contra los Refugiados recientemente aprobada; aprobación que consideraron "crimen de lesa libertad".

## DECENAS DE PERIODISTAS

José Luis Alcázar, en

nombre de los periodistas bolivianos, señaló la necesidad de frenar al fascismo que trata de extenderse en América Latina y aseguró que, en su país "no habrá metralla que pueda contener la lucha".

Se refirió al bombardeo que sufrió la Radio Minera donde murieron periodistas y gente del pueblo. Entre los primeros, figura Marcelo Quiroga Santacruz, y añadió que las fuerzas usurpadoras del poder en Bolivia mantienen en campos de concentración a los periodistas Oscar P ña Franco, Francisco Salazar, Juan León Cornejo y Mario Maldonado, y a cientos de trabajadores entre ellos el dirigente Juan Lechín.

Urgió el apoyo de los diaristas del mundo, de los gobiernos y pueblos, a Hernán Siles Zuazo como legítimo presidente de su país porque dijo: "América La-

tima hoy resiste en Bolivia".

El periodista y le moniteró, escritor y ex rector de la Universidad de Buenos Aires, Rodolfo Puigros, dijo que periodistas y universitarios "comparten el privilegio de desatar el odio salvaje de las dictaduras", afirmó que es la prensa comprometida la que está alertando a los gobiernos populares y a los partidos democráticos sobre la extensión del terrorismo de estado.

Aseguró además que en Argentina, según datos de la Comisión Interamericana de la OEA, 500 periodistas abandonaron el país, 68 desaparecieron y, 80 están presos y más de un centenar han sido asesinados. Antifello demandó la unidad de todos y expresó la necesidad de establecer el compromiso para seguir hasta el fin la trayectoria de los

diaristas que "jamás baja con la guardia".

## PERIODISMO LIBRE EN PATRIA LIBRE: URIBE

Hernán Uribe Ortega, de Chile, después de demandar periodismo libre en patria libre, dijo que el régimen de Augusto Pinochet ha asesinado a 30 periodistas, ultimamente a José Eduardo Jara, y mencionó como secuestrados y torturados a Cecilia Amorá Vergara, Guillermo Hormozábal, Mario Romero, Jorge Sosa, José Maldovsky y Ulises Gómez.

Con lujó su intervención al expresar que lo dicho por el Presidente López Portillo sobre Pinochet "es una lápida moral sobre el tirano que nada ni nadie, ni el tiempo, podrán remover".

En el acto efectuado anoche en el auditorio del Sindicato Mexicano de Electri-

cistas se leyeron decenas de mensajes de solidaridad tanto de escritores como Luis Cardoso y Aragón como de dirigentes sindicales, políticos y universitarios.

Rolando Serraff en nombre de la Unión de Periodistas de Cuba dijo que México fue, es y será aliado de los pueblos de América Latina y el Caribe y como prueba de ello mencionó la visita a Cuba del Presidente López Portillo.

Asimismo dijo que el imperialismo pretende arrasar con todo vestigio humano como en Vietnam y demandó unidad para lograr que los "criminales criollos" aliados a las empresas transnacionales pongan fin a esta espiral fascista.

Se habló de los degollados, descuartizados, torturados que son la terrorífica constante en los pueblos centroamericanos y del Cono Sur así como de la exportación del terrorismo.

En este acto presidido por Genaro Carnero Checa presidente de la FELAP y al que asistió el embajador de Irak en México, en nombre del Sindicato Nacional de Redactores de la Prensa, Rigoberto López dijo que en Guatemala el mes pasado murieron 15 periodistas, mientras que 45 han abandonado ese país y otros tantos están amenazados de muerte.

Expresó que la Comisión de Ayuda a los Refugiados que preside Enrique Olivares Santana, secretario de Gobernación, "está atenta a lo que ocurre en América Latina" y que el SNRP protestará por los ataques a los periodistas además de que les brindará la ayuda necesaria a todos los que lleguen a México, al que llamó "capital del asilo".

También hablaron el propio Genaro Carnero Checa así como el diputado del P. S.T., Adolfo Mejía en nombre del presidente del Comité de la Paz, Natalio Vázquez Pallares; y se leyó un texto enviado por Luis Suárez de la Organización Internacional de Periodistas.